



Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos

X: @ErosalesA

Nuevos partidos políticos en México: pura escoria social

Un total de 89 organizaciones de la sociedad civil y asociaciones políticas nacionales han manifestado su intención de crear un partido político nacional nuevo.

Es verdaderamente una pluralidad plural, hay de todos colores y sabores, algunos con causas sociales muy visibles, y otros políticos vivillos que quieren seguir viviendo del presupuesto.

Lo cierto es que más allá de las causas sociales, más que un vivales de la política buscan vivir del financiamiento público, los partidos políticos son negocios muy rentables.

Basta señalar que estas instituciones recibirán durante el año 2025, desde 2,176 millones de pesos para Morena hasta los 637 millones de las rémoras del Partido del Trabajo.

Si alguna de las formaciones que iniciarán este año la aventura política lograra su registro, recibirían la nada despreciable cantidad de 500 millones de pesos al menos. Cantidad nada insignificante para destinarla al bolsillo de los líderes políticos.

Hasta ahora se han dictaminado 60 solicitudes, de las cuales 37 han recibido la aprobación del Instituto Nacional Electoral para continuar con el procedimiento, el resto (29) no han sido procesadas sus solicitudes o se les previno por alguna de las causas establecidas y están en

el proceso de solventar.

Restaría para estas formaciones seguir con el proceso de registro de sus documentos básicos y el próximo año lograr el registro de partido político. Se necesita celebrar 20 asambleas, por lo menos, en 20 entidades o 200 asambleas en 200 distritos electorales y que en estas asambleas participen, por lo menos, 3,000 personas afiliadas por entidad, o bien, 300 por distrito electoral. Es decir, convencer a 60 mil ciudadanos de participar en el proceso de formación.

Así pues, a ojo de buen cubero y sin tomar en cuenta los escollos de la autoridad electoral y las voluntades políticas, no parece muy complicado lograr la formación de un partido político que deberá tener en su primera elección en 2027 un mínimo de 2% de votación del padrón electoral. Es decir, aproximadamente 2 millones de votos.

Querido lector, de entre las causas sociales sobresale los partidos ecologistas, indigenistas, pero sobre todo llama la atención el partido Movimiento Animalista Mexicano (MAM) que pudiera darles el susto a los partidos políticos nacionales. Veremos qué tan organizados están los promotores de los derechos de los animales y de la corresponsabilidad de los humanos con el bienestar animal y la conservación del planeta. Hasta la próxima.

